



GUERRA EN UCRANIA

Zelensky: Europa no puede garantizar la seguridad de Ucrania sin EEUU.

En una extensa entrevista con [THE GUARDIAN](#), el presidente ucraniano señala que las garantías de seguridad sin EEUU “no son garantías de seguridad reales” y dice que ofrecerá a las empresas estadounidenses lucrativos contratos de reconstrucción para intentar convencer a Trump.

Asimismo, Volodymyr Zelensky analiza la posibilidad de intercambiar territorios con Rusia.

Durante su entrevista ayer con el diario británico, el presidente ucraniano dijo que estaba dispuesto a un “intercambio” de territorios con el Kremlin, en el marco de posibles negociaciones de paz bajo los auspicios de EEUU. [LE MONDE](#)

Por su parte, el Kremlin rechaza la idea de intercambiar territorios ocupados con Ucrania.

El Kremlin ha descartado la idea de un intercambio de territorios ocupados entre Kiev y Moscú en el marco de las negociaciones de paz, una posibilidad planteada ayer por el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky. El portavoz presidencial ruso, Dmitry Peskov, aseguraba que las fuerzas ucranianas que ocupan parte de la región de Kursk serán “aniquiladas” o “capturadas”. [LE FIGARO](#)

El secretario del Tesoro estadounidense, Bessent, visitará a Zelensky en Ucrania.

El presidente Trump enviará al secretario del Tesoro, Scott Bessent, a Ucrania para reunirse con el presidente Volodymyr Zelensky, mientras la nueva administración asume su promesa de poner fin a la guerra que dura casi tres años. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Incertidumbre sobre el destino de los soldados norcoreanos desplegados en Kursk

Los 10.000 norcoreanos enviados a esta región rusa para luchar junto a los rusos se habrían retirado de la zona a mediados de enero tras sufrir grandes pérdidas, según afirmaba Kiev a finales de enero. No obstante, Volodymyr Zelensky, señalaba el pasado 7 de febrero que los soldados norcoreanos estaban luchando nuevamente en Kursk. Mientras Seúl no ha reaccionado a las declaraciones de Zelensky y se mantiene cauteloso, cuyos servicios de inteligencia están perturbados por el caos político en su país y filtran información contradictoria, sus homólogos ucranianos, por su parte, pretenden constatar la presencia de los norcoreanos junto a los rusos. [LE MONDE](#)



12/02/2025

“Trump y Putin se están evaluando nuevamente. El destino de Ucrania depende de esta misteriosa relación”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el comienzo de un trabajo de acercamiento entre los dos “hombres fuertes” que pretenden poner fin a la guerra en Ucrania, aunque, para ellos, la fuerza ha sustituido a la ley.

“Trump obliga a Europa a rendir cuentas por Ucrania”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la posibilidad de un acuerdo entre Putin y el presidente de EEUU como la peor pesadilla de los líderes europeos, alcanzado por encima de sus posibilidades.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-POLONIA

Polonia afirma que un avión ruso violó brevemente su espacio aéreo.

Polonia informaba ayer que un avión ruso que volaba desde la región de Kaliningrado había violado brevemente su espacio aéreo, especificando que el avión permaneció en el espacio aéreo polaco durante un minuto y doce segundos. En marzo de 2024, un misil de crucero ruso ya había entrado en el espacio aéreo del país miembro de la OTAN. [LE FIGARO](#)

-ALEMANIA

Alemania investiga un posible sabotaje a uno de sus buques de guerra.

La policía alemana investiga el posible sabotaje a un buque de guerra recién terminado, después de que su sistema de propulsión fuera alcanzado por decenas de kilogramos de virutas de metal, según informaban ayer medios alemanes. El descubrimiento a bordo de la corbeta “*Emden*” se produjo durante una inspección en un astillero de Hamburgo, la principal ciudad portuaria del norte del país. El barco debía ser entregado a la armada alemana para luego ser desplegado en el Mar Báltico. [LE FIGARO](#)

-REINO UNIDO

Se descubre en Reino Unido más de 150 bombas de la Segunda Guerra Mundial bajo un parque infantil.

Se han encontrado 176 bombas de la Segunda Guerra Mundial bajo un parque infantil en el condado de Northumberland, al norte de Inglaterra. Según la BBC News, el primer objeto identificado como una bomba de entrenamiento fue descubierto el 14 de enero durante unas obras de construcción, y desde entonces, el número sólo ha aumentado. La zona habría sido utilizada como campo de entrenamiento de la Guardia Nacional durante el conflicto, antes de que se enterraran allí municiones. [LE FIGARO](#)



12/02/2025

-TAIWÁN

Taiwán dice haber detectado 62 aviones chinos durante el tránsito de dos barcos estadounidenses.

El ministerio de defensa de Taiwán afirmaba este miércoles haber detectado 62 aviones militares chinos en 48 horas mientras dos barcos estadounidenses transitaban el estrecho que separa la isla del continente. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA – LÍBANO - SIRIA

Netanyahu dice que Israel reanudará la guerra en Gaza a menos que liberen a más rehenes esta semana.

El primer ministro israelí ha dicho que Israel reanudará los combates en Gaza si Hamás no libera más rehenes antes del mediodía del sábado, respaldando una amenaza de Donald Trump que podría romper el alto el fuego de tres semanas entre las dos partes. El ultimátum de Netanyahu se hacía público durante un discurso en video publicado en una cuenta de redes sociales ayer. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Trump dice que EEUU tomará control de Gaza mientras la visita del rey de Jordania pone de manifiesto los obstáculos.

El primer líder árabe que llega a la Casa Blanca desde que el presidente Trump pidiera tomar el control de Gaza y reubicar a sus dos millones de residentes esquivaba ayer una confrontación pública, aunque evitó respaldar el improbable plan de Trump. En un intento por apaciguar a Trump, el monarca jordano dijo que su país aceptaría a 2.000 niños enfermos de Gaza, un anuncio que Trump aplaudió, pero repitiendo su idea de que Gaza se convertiría en un destino de vacaciones frente al mar, con hoteles y viviendas para personas de todo Oriente Medio. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El jefe de la Liga Árabe considera “inaceptable” desplazar a los palestinos de la franja de Gaza.

El secretario general de la Liga Árabe, Ahmed Aboul Gheit, consideraba este miércoles “inaceptable para el mundo árabe” desplazar a los palestinos de su territorio, antes de la cumbre mundial de gobiernos organizada en Dubái en respuesta a una pregunta sobre la insistencia del presidente estadounidense, Donald Trump, de vaciar la franja de Gaza de sus habitantes. [LE FIGARO](#)



Lo que dice el derecho internacional sobre la propuesta de Trump de expulsar a los palestinos de Gaza.

Según afirman los expertos, la propuesta del presidente Trump de que EEUU tome el control de Gaza y expulse a unos dos millones de palestinos que viven allí sería, una grave violación del derecho internacional. La deportación o el traslado forzoso de una población civil es una violación del derecho internacional humanitario, un crimen de guerra y un crimen contra la humanidad. Asimismo, la prohibición de que una nación anexe territorio por la fuerza es uno de los principios más importantes y fundamentales del derecho internacional. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

En Israel, los rehenes revelan detalles de sus condiciones de detención en Gaza.

En una señal de desafío hacia el gobierno o de desesperación por no ver el regreso de los israelíes aún detenidos en la franja de Gaza, los rehenes liberados desde el 19 de enero y sus familiares hablan cada vez más abiertamente sobre las condiciones de detención en Gaza. [LE MONDE](#)

En medio de las disputas por el alto el fuego, ¿Es Hamás tan popular en Gaza ahora?

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre una poderosa presencia que proyecta el grupo todavía, aunque -después de todos los daños- necesitará desviar la culpa si la tregua fracasa.

“El espectáculo de horror de Hamás debe terminar ahora”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el deber de la región de tomar una decisión sobre el futuro de Gaza.

“Lo más aterrador de los delirios de Trump sobre Gaza”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la nueva improvisación del presidente estadounidense en Gaza, y la aterradora velocidad con la que sus ayudantes y miembros del gabinete aprobaron la idea.

“Una advertencia a Hamás: “Que se desate el infierno””

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la advertencia de Trump a Hamas, con la que dice claramente que la responsabilidad de liberar a los inocentes que ha mantenido retenidos en condiciones atroces desde que los secuestró hace 494 días recae en manos de los terroristas.



El primer ministro del Líbano se compromete a restablecer la autoridad estatal.

El nuevo primer ministro del Líbano, Nawaf Salam, declaraba ayer que el Estado debe ejercer control sobre todo el territorio libanés, días antes de la fecha límite para implementar el acuerdo de alto el fuego entre Israel y Hezboláh. [LE FIGARO](#)

“Al Sharaa es peligrosamente inteligente”: investigación sobre el corazón del nuevo poder sirio.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre el ex yihadista que reemplazó a Bashar al-Assad, con entrevistas en Damasco y en Oriente Medio -dos meses después de la caída del dictador- a varios ministros de exteriores y numerosos diplomáticos que se reunieron con él, así como a personas cercanas al hombre que los líderes de los grupos armados acaban de designar como presidente interino de Siria, el cual hizo algunas concesiones, pero consolidó su control sobre un país dividido y en ruinas.

“El nuevo gobierno sirio haría bien en mostrar claramente que está dispuesto a sumarse a la lucha contra el yihadismo”

Tribuna de [LE MONDE](#) por el ex embajador de Francia en Damasco, Michel Duclos, sobre los numerosos desafíos para la transición en curso en Siria, mientras los países interesados en el destino de Siria se reúnen en París el jueves 13 de febrero.

SAHEL: RUSIA

Tras el revés en Siria, Rusia consolida su presencia en Libia.

Moscú continúa transfiriendo equipamientos a sus bases libias, con el objetivo de reforzar su arco de influencia en el Sahel, como ilustra la actual renovación del aeródromo de Maaten Al-Sarra, cerca de Chad y Sudán. [LE MONDE](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN

El Estado Islámico reivindica la responsabilidad de un atentado suicida frente a un banco en Afganistán.

El Estado Islámico se atribuía este miércoles el atentado suicida que el día antes dejó cinco muertos frente a un banco en la capital provincial de Kunduz, al norte de Afganistán. El órgano de propaganda del grupo yihadista informaba que un “terrorista suicida” “hizo detonar su chaleco explosivo” entre “miembros de la milicia talibán reunidos frente a un banco público para cobrar sus salarios”. [LE MONDE](#)